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富津市教育委員会定例会議 会議録 

 

１ 会議の名称 令和５年度第 11 回富津市教育委員会定例会議 

２ 開催日時 
令和６年２月９日（金） 

午後２時 00 分から午後３時 12 分まで 

３ 開催場所 市役所４階  401 会議室 

４ 審議等事項 

〇付議議案 

議案第１号 富津市教育施策の改定について 

議案第２号 令和５年度富津市一般会計補正予算（第８号）案

のうち教育に関する事務に係る部分について 

議案第３号 令和６年度富津市一般会計予算案のうち教育に関

する事務に係る部分について 

議案第４号 富津市学校給食費の管理に関する条例の一部を改

正する条例案について 

議案第５号 青堀小学校改築基本構想・基本計画を定めること

について 

〇報告事項 

報告第１号 令和５年度末退職教職員に対する富津市教育委員

会感謝状の贈呈について 

報告第２号 専決事項の報告について（後援申請） 

５ 出席者名 

岡根教育長、藤平教育長職務代理者、坂部委員、池田委員、嶋

野委員、平野教育部長、細谷参事兼学校教育課長、中山教育総

務課長、大畑学校教育課主幹、三浦教育センター所長、宮﨑学

校教育課主幹、樋口生涯学習課長、長谷川公民館長、鶴岡教育

総務課庶務係長、刈込教育総務課主事 

６ 公開又は非公開の

別 
  公開    ・  一部非公開  ・  非公開 

７ 非公開の理由 (理由)  情報公開条例第 23 条第１項３号に該当のため 

８ 傍聴人数 １人    （定員 ６人） 

９ 所管課 教育部教育総務課庶務係  電話 0439-80-1340 

10 会議録（発言の内

容） 

別紙のとおり 
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令和５年度第11回富津市教育委員会定例会議 会議録 

発 言 者 発 言 内 容 
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２月の教育委員会会議は、市議会の関係から今日の開催となりまし

た。今年は閏年ですが、２月は日数が少ないせいか、あっという間に過

ぎてしまうような感じがあります。中学３年生は受験期でもあり、私た

ちも一日一日を充実して大切に過ごしたいものです。 

コロナ感染者数も一時に比べ少なくなってきていますが、学級閉鎖等

も見られました。健康に留意して何とか乗り切っていきたいと思いま

す。 

傍聴人は、１人おられ、既に入室していただいております。 

本日の会議は、議案５件、報告２件です。 

それでは会議を開催します。忌憚のない御意見をお願いします。 

本日の議事録署名委員の指名ですが、坂部委員にお願いします。 

 はい。 

最初に、教育長報告を申し上げます。 

１ページをお開きください。 

１の令和５年度第２回教育長・教育委員研修会ですが、藤平教育長職

務代理者と大畑主幹の３名で参加しました。スターツおおたかの森ホー

ルという流山市の施設で大変素晴らしい施設でしたが、毎回思います

が、やや遠いと感じました。県の中央部で開催していただければと思い

ました。 

講演は千葉大学名誉教授の天笠茂氏の「千葉県におけるコミュニティ

スクールの現状と課題」でした。その後柏市、鴨川市、睦沢町、長南町

の教育長がパネリストとしてシンポジュウムが開催され、それぞれの

市、町の取組が発表されました。同席した藤平教育長職務代理者からも

お気づきの点があれば、後ほど報告を頂ければと思います。 

次に２の令和５年度医師・歯科医師・薬剤師会議ですが、２月 1 日に

いち川で開催され、健康福祉部や教育部などの各部の取組を発表し、医

師・歯科医師・薬剤師各位から御意見を頂きました。 

次に令和５年度富津市表彰式ですが、教育委員会表彰式と同じ日の午

前中に行われ、功労表彰 25 名、善行表彰８名が受章されました。皆さ

んの御功績に感謝し、ますます元気な富津市を創っていくことの大切さ
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を感じました。 

最後に君津地方教育長会議ですが、２月６日に君津教育会館で開催さ

れ、今後の日程確認と部活動の地域移行について等の情報交換を行いま

した。４市とも部活動の地域移行については、対応に苦慮しているとの

ことでした。 

以上で教育長報告を終わります。 

御質問・御意見はございますか。 

無いようですので、次に、各課報告をお願いします。 

始めに教育総務課、お願いします。 

はい。教育総務課から報告いたします。 

２ページをお開きください。 

２月６日、午後３時から市役所大会議室にて令和５年度富津市教育委

員会表彰式を挙行いたしました。今年度の表彰者は、体育功労団体２団

体、体育功労個人26人でございました。改めまして、教育委員の皆様に

は、御臨席いただきありがとうございました。 

以上でございます。 

はい。ありがとうございました。 

続いて学校教育課、お願いします。 

はい。学校教育課から報告いたします。 

２月５日に飯野小学校において、海苔の贈呈式を行いました。新富津

漁業協同組合から「給食に海苔を提供し、市内小中学校児童生徒に味わ

ってもらい、地元産の海苔の良さを知ってもらいたい。」と4,000食分の

味付け海苔が寄贈され、代表児童２名と一緒に記念写真を撮影しまし

た。これらの海苔は、３月以降に市内小中学校、保育所などの給食で提

供されます。 

２月７日に君津合同庁舎にて、本市小中学校長と千葉県教育庁南房総

教育事務所長との二次面接が開催されました。市内小中学校長は、この

面接で、令和５年度末人事異動について、一次面接に基づいた個々の人

事異動の進捗状況を確認しました。 

２月７日に市内小中学校にて、北海道八雲町から給食食材として「ほ

たて」を無償提供いただき、学校給食で提供しました。 

これは、北海道八雲町が実施した「全国学校給食ほたて提供事業」に
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応募したもので、福島第一原子力発電所の処理水の排出を受け、中国な

どが水産物の輸入を停止したため、八雲町の主要産業である「ほたて」

の養殖業者や水産加工業者が深刻な影響を受け、その支援のために国の

補助金を受けた同町が「ほたて」を買い上げ、全国の学校給食に無償提

供するものです。 

北海道の「ほたて」や八雲町の魅力を知ってほしいという思いを受け、

各調理場に献立表や食育だよりの配付、校内放送などを使い、情報を伝

えてまいります。 

２月７日に天羽共同調理場で給食を作っている学校では、「ほたての

味噌バター炒め」がメニューとして提供されました。今後は、21日に青

堀小学校調理場、28日に大貫共同調理場にて順次、提供される予定です。 

本日、２月９日、今年度第４回の校長会議を401会議室にて行いまし

た。学年末・学年始めの服務管理、来年度の学校教育の指針等について

の説明、協議をいたしました。 

学校教育課の報告は、以上です。 

はい。ありがとうございました。 

続いて、教育センターお願いします。 

はい。教育センターから報告いたします。 

２月７日、502・503会議室にて第２回君津地方４市教育支援教室連絡

協議会を本市の教育センターが事務局となり研修会を開催し、千葉県立

君津特別支援学校の大坪道代先生に講演を頂く予定でおりましたが、講

師の先生の体調不良のため、本協議会は中止となりました。 

後日、各市の教育状況についての情報共有と講演内容「多様化する不

登校児童生徒への対応について」を、書面にて共通理解することとなり

ました。 

教育センターの報告は、以上でございます。 

はい。ありがとうございました。 

続いて生涯学習課、お願いします。 

はい。生涯学習課から報告いたします。 

１月28日、第58回君津地方社会教育推進大会が、日本製鉄内ホールで

行われました。当日は、推進大会表彰及び千葉大学准教授の丹間康仁氏

による「動き出そう！これからの時代の社会教育へ」と題した記念講演
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が行われ、参加者は熱心に聞き入っていました。 

２月４日、富津市スポーツ協会及び富津市スポーツ推進委員主催によ

る第２回富津モルック大会は、雨天のため中止となりました。 

生涯学習課の報告は、以上です。 

はい。ありがとうございました。 

最後に、公民館お願いします。 

はい。公民館から報告いたします。 

１月30日に富津市民文化事業「ふっつ学びの門」第１回実行委員会 

を市民会館にて開催いたしました。「ふっつ学びの門」は隔年実施とな

っており、この度の開催が令和６年度となっております。 

会議では、この開催に向けた準備として実行委員の委嘱及び開催内容

の方向性について話し合いを行いました。次回、５月の実行委員会にて

内容を決定する予定となっております。 

なお、実行委員長には文化協会代表の吉本充氏が就任となりました。 

公民館の報告は、以上です。 

はい。ありがとうございました。 

藤平教育長職務代理者、研修会での感想をお願いします。 

はい。報告させていただきます。 

第一部では、千葉大学名誉教授の天笠先生のコミュニティスクールに

ついての講演のなかで印象に残ったことですが、５つの視点が挙げられ

ました。総括したキーワードが「持続可能性」でした。持続可能にする

ためにコミュニティスクールがどうあるべきか。本市でも全校設置に向

けてスタートしましたが、なぜコミュニティスクールが必要なのか。そ

のために、どのような運営が望まれるのか。年度が替わるたびに、それ

ぞれのコミュニティスクールに取り組んでいる学校で、明確にして取り

組んでいく必要があると思います。 

第二部のシンポジウムで学んだことで特にお伝えしたいことですが、

「委員構成」や「設置単位」、「設置単位」とは、小・中学校の単独の単

位か中学校区単位にするかは、学校や地域の特性に応じた設置を勧める

柔軟な対応がより効果的で持続可能となる取組につながる。単独なのか

中学校区単位なのか、今まであったものをどれだけ大事にしていくか考

えた上で、コミュニティスクールを設置していくことが大事だと感じま
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した。これからの本市のコミュニティスクールの拡充に向けて抑えて、

今後取り組んでいくことが大事だと思いました。 

ありがとうございました。 

それぞれの報告の中で御質問・御意見はございますか。 

はい。藤平教育長職務代理者。 

はい。学校教育課の報告で、「ほたて」の学校給食での無償提供につ

いてですが、子供たちは喜んだと思います。北海道の八雲町の魅力を知

り、水産物の特産品の美味しい食べ方を伝えられたと思いますが、中国

の輸入禁止の背景については、児童生徒の発達段階によってどのような

形で触れていますか。学校の取組を教えてください。 

はい。お願いします。 

はい。神経を使うところなので、中国が「ほたて」の輸入を禁止した

影響ということで、背景について子供たちには強く主張はしていませ

ん。影響を受けて、支援をしていくという内容で説明をしています。 

はい。小１と中３では捉え方がだいぶ違うと思いますので、世界情勢

に目を向ける発達段階に入っている生徒には、少し触れても良いかと思

います。 

はい。ありがとうございます。 

ほかにございますか。 

無いようですので、次に付議議案に入ります。議案第１号富津市教育

施策の改定について、説明をお願いします。 

はい。議案第１号について、御説明いたします。 

３ページをお開き下さい。 

この議案は、現在の富津市教育施策の期間が令和６年３月31日をもっ

て終了することに伴い、教育基本法第17条第２項の規定により、富津市

教育施策を定めることについて、富津市教育委員会行政組織規則第５条

第１号の規定により、議決を求めるものであります。 

なお、１月26日開催の総合教育会議においていただいた御意見をもと

に修正した箇所を御説明いたしますので、別添の資料１に合わせて、資

料２「教育施策（素案）修正箇所」を御覧ください。 

修正箇所の１点目、ＳＤＧｓのゴールを表すアイコンを15ページから

目次の裏に移動しました。内容に変更はありません。 
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次に、資料１の１ページの第１章 学校教育の充実の第２節 現状と課

題を記述した文章の文末表現について、表右の欄修正後にあるように４

か所を修正いたしました。 

４ページ、第３節の展開施策の４児童生徒の成長を支える教育力の高

い教育環境の整備・充実の（２）学校再配置計画の推進の文章のうち、

５行目、さらに、５ページ、（５）学校と保護者・地域が連携・協働し

た地域の教育力の向上のうち、３行目の文末表現についても同様に修正

しました。 

７ページ、児童生徒の健康増進のうち、学校を卒業した後も、自主的

に運動やスポーツに取り組みたいと考える児童生徒の割合は、国の令和

５年度調査結果が未だ届いておりませんので、現状値を令和４年度の

88.2パーセント、目標値を90パーセントとしました。 

11ページの第２章 生涯学習の充実の第３節 展開施策の２家庭教育

への支援と連携・協働の推進の（３）青少年健全育成の推進のＳＤＧｓ

のゴールを目標３としておりましたが、目標４も追加します。 

つづいて、12ページ、４ スポーツ・レクリエーションの振興の（２）

の表現を表のとおり修正しました。 

最後に修正ではありませんが、各展開施策に掲げたＳＤＧｓの対応す

る目標の記述を分かりやすいよう表現を改めました。 

修正した箇所の説明は、以上です。 

以上で議案第１号についての説明を終わります。 

御審議の程、よろしくお願い申し上げます。 

はい。ありがとうございました。 

議案第１号について、御質問・御意見等はございますか。 

 無いようですので、議案第１号について承認される方は、挙手をお願

いします。 

挙手全員ですので、議案第１号は、承認されました。 

次の、議案第２号令和５年度富津市一般会計予算補正予算（第８号）

案のうち教育に関する事務に係る部分についてから議案第４号富津市

学校給食費の管理に関する条例の一部を改正する条例案についてまで

ですが、富津市教育委員会会議規則第 13 条第１項第４号、市長又は議

会に対する意見の申出その他関係機関との協議等を必要とする事項で
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すので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。 

非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。 

全員賛成ですので、議案第２号から議案第４号の審議は非公開で行う

ことに決まりました。 

なお、この議案は、教育委員会全体に関わるものですので、退席する 

職員の指定はありません。 

≪傍聴人退室≫ 

 それでは、議案第２号令和５年度富津市一般会計補正予算（第８号）

案のうち教育に関する事務に係る部分について、説明をお願いします。 

はい。それでは、議案第２号について、説明いたします。 

４ページをお開き下さい。 

令和６年３月市議会定例会に提出する３月補正予算案（第８号）のう

ち教育に関する事務に係る部分について、富津市教育委員会行政組織規

則第５条第３号の規定により、意見を求めるものであります。 

５ページ、歳入の総括表を御覧ください。 

19款 寄附金、１項 寄附金、８目 教育費寄附金は、教育振興及び図

書整備にと申し出があった寄附金を、１節 小学校費寄附金に44万７千

円、２節 中学校費寄附金に25万３千円を、３節の社会教育費寄附金に

100万円をそれぞれ増額補正するものです。 

23款 市債、１項 市債、７目 教育債、１節 社会教育債、２節 保健

体育費、３節 中学校債は、それぞれの事業費が減額したことに伴い、

借入金を減額しようとするものです。 

次に歳出について御説明いたしますので、10ページ、歳出の総括表を

お開きください。 

10款 教育費、１項 教育総務費、２目 事務局費の補正は、寄附のあ

った70万円を学校教育振興基金に積み立てるため増額補正するもので

す。 

２項 小学校費、２目 教育振興費の19節 扶助費、要保護及び準要保

護就学児童援助費は、認定児童数が当初の見込みを下回ったことから減

額、３項 中学校費、２目 教育振興費の同じく要保護及び準要保護就学

生徒就学援助費は認定生徒数が当初見込みを下回ったことに加え、中学

３年生の学校給食無償化の実施に伴い、相当の援助が不要となったこと
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から減額するものです。 

11ページ、４項 社会教育費、５目 図書館費の17節 備品購入費は寄

附による100万円で図書館用図書を購入するものです。 

５項 保健体育費、５目 市体育施設費の12節 市体育施設指定管理料

は指定管理施設の光熱費が不足を生じる見込みのため、179万４千円増

額するものです。 

ただ今申し上げた以外の経費は、入札執行による差金が生じたことや

それぞれ事業費が確定したことに伴い減額しようとするものです。 

なお、歳入の６ページから９ページ、また歳出の12ページから15ペー

ジは、参考に課ごとの補正内容を記載しております。 

次に16ページを御覧ください。 

第２表 継続費補正ですが、学校給食共同調理場整備事業の埋蔵文化

財発掘調査業務委託・敷地造成工事の契約額が入札により減額となった

ことに伴い、継続費の総額及び年割額を変更するものです。 

17ページは第３表 繰越明許費補正です。 

青堀小学校校舎改築事業及び大佐和中学校屋内運動場改築事業では

測量業務委託について、それぞれの事業において境界確定に係る作業が

年度末までに完了しない見込みとなったため必要な委託料及び手数料

の経費を、富津公民館管理運営費では空調設備設置工事について、部材

の調達に見通しが立たないことから工事請負費を、学校給食共同調理場

整備事業では中間検査を実施しなかったことから手数料の経費を、それ

ぞれ令和６年度に繰り越すため、補正するものです。 

18ページは第４表 債務負担行為補正です。富津市総合社会体育館な

ど体育施設の指定管理について、令和６年度から令和８年度までの３年

間の指定管理料について１億7,318万５千円を限度額として設定するも

のです。 

19ページは第５表 地方債補正変更の表ですが、公民館整備事業及び

中学校施設整備事業及び学校給食共同調理場整備事業に係る借入金の

限度額を記載のとおり変更しようとするものです。 

以上で議案第２号についての説明を終わります。 

御審議の程、よろしくお願い申し上げます。 

はい。ありがとうございました。 
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議案第２号について、御質問・御意見等はございますか。 

 無いようですので、議案第２号について承認される方は、挙手をお願

いします。 

挙手全員ですので、議案第２号は、承認されました。 

次に、議案第３号令和６年度富津市一般会計予算案のうち教育に関

する事務に係る部分について、説明をお願いします。 

はい。議案第３号について、御説明いたします。 

20ページをお開き下さい。 

この議案は、富津市教育委員会に係る予算議案を３月市議会に提出す

ることについて、富津市教育委員会行政組織規則第５条第３号の規定に

より、意見を求めるものです。 

提案理由は、新たな共同調理場を整備するための学校給食共同調理場

整備事業、大佐和中学校屋内運動場改築のための経費などを令和６年度

富津市一般会計教育費当初予算案に計上するため、地方教育行政の組織

及ぶ運営に関する法律第29条の規定により、市長から意見を求められた

ので、富津市教育委員会議に諮るものでございます。 

資料にはございませんが、はじめに市の予算編成方針について申し上

げます。 

令和６年度予算の編成方針では、富津市中期財政計画経営改革５か年

計画に基づき、将来にわたる持続可能な行政経営を念頭に、市民ニーズ

や社会経済情勢を的確に捉え、「誇りと愛着を持てるまち ふっつ」の

実現に向けた事業を推進するとしています。 

それでは予算内容について、御説明いたします。 

22ページを御覧ください。 

教育費の歳入合計は、一番下段です。22億5,444万５千円で対前年度

比16億3,528万４千円の増額となっています。 

30ページをお開きください。 

教育費の歳出合計は、一番下段です。37億1,076万４千円で対前年度

比20億2,199万９千円の増額となっています。括弧で節分としているの

は、事業費ベースの比較を示すため、職員給料など人件費を除いたもの、

ということでございます。 

増減の主な理由は、この後、課ごとに説明させていただきます。 
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それでは、教育総務課に係る歳入予算の主なものについて、御説明い

たします。 

23ページを御覧ください。 

20款 繰入金、１項 基金繰入金、１目 基金繰入金、10節 学校施設整

備基金繰入金445万３千円は、小中学校防犯カメラ設置工事に充当する

ため、11節の学校教育振興基金繰入金430万円は、学校教育課の社会科

副読本編成事業やＩＣＴ教育推進事業に充当するため、それぞれ繰り入

れるものです。 

次に、24ページ、23款 市債、１項 市債、６目 教育債、１節 小学校

債及び２節 中学校債は、学校教育施設整備事業に充てるための借り入

れを計上しています。 

歳入合計は、１億1,802万２千円で、１億1,438万６千円の増額です。 

次に、歳出について主なものを御説明いたします。 

31ページをお開き下さい。 

中段、１項 教育総務費、２目 事務局費の奨学金返還支援事業、18

節の負担金補助及び交付金の奨学金返還支援事業補助金は、新規事業で

市内在住の従業員の奨学金返還に対し、支援を行う市内の中小企業者向

けの補助金で、補助要件や手続等を定める例規については、次回定例会

に上程する予定としております。 

32ページを御覧ください。 

一番上の行、２項 小学校費、１目 学校管理費、13節 使用料及び賃

借料のうち、説明欄の小学校ＬＥＤ照明借上料205万６千円は、脱炭素

社会の推進及び電気料金等の削減を図るため、小学校の校舎・体育館の

照明のＬＥＤ化を実施するための経費です。取替作業完了後からのリー

ス料の支払いとなるため、４か月分を計上しています。 

次に、同じページ表の中段の小学校施設整備事業の14節 工事請負費

説明欄のうち、防犯カメラ設置工事は児童の安全確保の徹底を図るた

め、防犯カメラ設置済の青堀小学校を除く７校へ３台ずつ設置するため

の経費です。照明ＬＥＤ化の借上料及び防犯カメラ設置工事の経費は、

33ページ記載の３項 中学校費、１目 学校管理費の13節 使用料及び賃

借料及び14節 工事請負費にもそれぞれ計上しております。 

32ページ、下から４行目、小学校費の３目 青堀小学校校舎改築費は、
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令和６年度から基本設計・実施設計が始まりますので、前年度比6,619

万２千円の増額で、7,931万５千円を計上しました。 

次に、33ページ下から３行目の中学校費の３目 大佐和中学校屋内運

動場改築費は、実施設計業務委託料、工事請負費などの経費、１億401

万９千円を計上しました。前年度は当初予算ではなく、補正予算にて措

置したため、皆増となっています。 

49ページをお開きください。 

第２表 継続費では、継続事業として実施する青堀小学校校舎改築事

業及び大佐和中学校屋内運動場改築事業の、令和６年度、令和７年度の

それぞれの年割額を定めております。 

教育総務課に係る歳出合計は、34ページ一番下の行、４億9,052万８

千円で前年度比２億1,996万４千円の増額となりました。 

以上で、教育総務課に係る予算の説明を終わります。 

はい。ありがとうございました。 

続いて、学校教育課お願いします。 

はい。学校教育課の当初予算案につきまして、主なものを御説明いた

します。 

25ページを御覧ください。 

歳入の主なものは、16款、２項、６目、５節 保健体育費補助金は、

令和７年４月に供用開始予定の学校給食共同調理場の交付金１億8,446

万１千円です。 

26ページを御覧ください。 

23款、１項、６目、４節 保健体育債は、学校給食共同調理場整備事

業に係る市債が17億4,120万円です。 

学校教育課の歳入予算合計額は20億6,996万３千円で、14億8,184万４

千円の増額となっております。 

次に、歳出について、主なものを御説明いたします。 

35ページを御覧ください。 

10款、１項、２目 事務局費、自立支援事業会計年度任用職員人件費、

１節 報酬216万８千円は、不登校児童の対応の自立支援指導員を増員す

るため、前年度比較89万６千円の増額です。なお、会計年度任用職員人

件費は、勤勉手当の支給開始により増額となっております。 
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次に下から８行目、10節 需用費3,287万５千円は、小学校の教科書改

訂に伴う教師用指導書の増額で、前年度比較3,201万円の増額です。 

36ページを御覧ください。 

下から８行目、12節 委託料150万円は、社会科副読本動画制作委託料

の増額で、社会科副読本に掲載するＱＲコードを読み取ることで視聴で

きる地域行事等の動画を制作するもので、前年度比較、皆増です。 

37ページを御覧ください。 

上から２行目の10款、１項、２目、海外派遣交流事業の18節 負担金

補助及び交付金は、海外派遣交流事業を隔年で実施するため、当初予算

での計上は０円となっております。 

次に下から10行目、10款、２項、１目、12節 委託料1,234万２千円は、

小学校のＩＣＴ教育推進事業委託料で、青堀小学校のインターネット回

線増強工事による増額で、前年度比較376万円の増額です。 

38ページを御覧ください。 

下から２行目の10款、３項、１目、12節 委託料1,234万２千円は、中

学校のＩＣＴ教育推進事業委託料で、富津中学校のインターネット回線

増強工事による増額で、前年度比較380万２千円の増額です。 

40ページを御覧ください。 

下段の10款、５項、４目、12節 委託料4,747万２千円は、令和７年４

月に供用開始予定の学校給食共同調理場整備委託料の増額で、前年度比

較2,050万円の増額です。 

41ページを御覧ください。 

14節 工事請負費19億7,026万６千円は、学校給食共同調理場建設工事

及び吉野小学校配膳室建設工事の増額で、前年度比較15億3,411万５千

円の増額です。 

学校教育課の歳出は27億8,399万３千円で、16億9,610万６千円の増額

となっております。 

以上で、学校教育課に係る予算の説明を終わります。。 

はい。ありがとうございました。 

続いて、生涯学習課お願いします。 

はい。生涯学習課の当初予算のうち、主なものについて御説明いたし

ます。 
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最初に歳入から御説明いたします。 

27ページをお開きください。 

16款 国庫支出金、４節 社会教育費補助金421万７千円は、市内遺跡

発掘調査事業に対する国の補助金100万円と、内裏塚古墳周溝部の土地

購入に対する国の補助金321万７千円を計上しています。 

下段の20款 繰入金、12節 図書整備基金繰入金1,000万円は、図書整

備基金を取り崩し、図書の購入に充てるものであります。 

28ページを御覧ください。 

２節 雑入2,445万７千円のうち、民間開発発掘調査事業委託費445万

６千円は、宅地造成などの民間開発の際に事前に発掘調査を実施して、

遺跡の規模や性格を記録するものであり、全額、民間事業者の負担であ

ります。 

スポーツ振興くじ助成金は、総合社会体育館メインアリーナの照明の

改修工事に係る経費に対し、最大2,000万円を受け入れるものです。 

23款 市債、４節 保健体育債は、総合社会体育館メインアリーナの照

明改修工事に係る経費の一部を保健体育施設整備事業債で対応するも

のです。 

以上、歳入予算要求合計額は、5,256万５千円で、前年度比較3,525

万３千円の増額となります。 

次に、歳出について御説明いたします。 

43ページを御覧ください。 

５目 図書館費、12節 委託料8,400万６千円は、移動図書館車の管理

運行業務に関する委託料及び市立図書館の管理運営を指定管理者が行

う指定管理料であります。 

13節 使用料及び賃借料2,240万８千円は、市立図書館及び電子図書館

に係る各種システムなどの借上料、使用料などであります。 

44ページを御覧ください。 

６目 文化財保護費、12節 委託料347万９千円のうち、文化財施設環

境整備事業委託料として、飯野陣屋北側の樹木の枝の伐採費用など、283

万２千円を計上しています。 

18節 負担金補助及び交付金371万２千円は、竹岡の三柱神社の修繕に

係る補助金100万円と、小久保の真福寺に保管されています県指定文化
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財の掛け軸、八宗論図の修復に係る補助金130万８千円、そして、日本

遺産認定に向けて、各種事業を実施するための鋸山日本遺産「候補地域」

活用推進協議会への負担金140万円を計上しています。なお、国の「候

補地域」に関する補助金は、今年度で終了となるため、前年度比較では

大幅な減額となります。 

45ページを御覧ください。 

５目 市体育施設費、14節 工事請負費3,253万８千円は、総合社会体

育館メインアリーナの照度を適切に保つため、照明すべてをＬＥＤに変

える改修工事費用であります。 

17節 備品購入費141万９千円は、総合社会体育館メインアリーナの暗

幕が経年劣化していることから、購入する費用であります。 

以上、歳出予算合計額は、２億4,887万２千円、前年度比較2,908万７

千円の減額となります。 

生涯学習課は、以上でございます。 

はい。ありがとうございました。 

最後に、公民館お願いします。 

はい。公民館から御説明いたします。 

29ページをお開き下さい。 

公民館の歳入の主なものについて御説明します。 

15款、１項、１目、１節 行政財産使用料につきましては、各館に設

置している清涼飲料水自動販売機に係る使用料や、職員の駐車場使用料

として48万５千円を見込んでおります。 

その下の５目、２節 社会教育使用料につきましては、公民館・市民

会館等の貸館業務にかかる使用料として89万２千円を見込んでおり、お

おむね昨年度と同程度の収入としております。 

次に、20款、１項、１目、13節 社会教育施設管理運営基金繰入金に

つきましては、富津埋立記念館の運営に必要な財源として、社会教育施

設管理運営基金より411万６千円を繰り入れするものです。 

次に、23款、１項、６目、３節 社会教育債につきましては、富津公

民館２階和室への空調設備工事及び、中央公民館２階第２会議室への空

調設備工事にかかる財源として、830万円を公民館整備事業債とするも

のです。 
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歳入合計1,389万５千円であり、前年度比較380万１千円の増となって

おります。 

次に、46ページをお開きください。 

公民館の歳出の主なものについて御説明します。 

10款、４項、３目、中央公民館管理運営費のうち10節 需用費につき

ましては、中央公民館の全館空調設備が故障し、修理不可能であること

から、全館空調用のＡ重油が必要なくなったことによる燃料費の減額及

び電気料の契約先を「ＫＣＳでんき」に変えたことによる光熱水費の減

額などにより、前年度比較255万７千円減額の455万５千円を計上してお

ります。 

次に、その下の12節 委託料につきましては、例年実施しております

各種の設備保守点検業務のうち、「社会教育振興施設特定建築物定期調

査報告業務」が隔年実施であり、令和６年度は実施年度であることなど

から72万8千円増額の782万７千円を計上しております。 

次に、その下の14節 工事請負費につきましては、中央公民館２階の

第２会議室へ個別空調機を設置するための工事費として、85万１千円を

計上しております。 

次に、47ページ同３目、富津公民館管理運営費のうち、10節 需用費

につきましては、水道料金について前年度実績に基づき見直しを行い、

光熱水費の減額などにより前年度比較175万２千円減額の885万円を計

上しております。 

次に、その下の12節 委託料につきましては、先の中央公民館と同様

に例年実施しております各種の設備保守点検業務のうち、「社会教育振

興施設特定建築物定期調査報告業務」が隔年実施であり、令和６年度は

実施年度であることなどから、74万２千円増額の1,194万８千円を計上

しております。 

次に、その下の14節 工事請負費につきましては、富津公民館２階の

和室へ個別空調機を設置するための工事費として、755万５千円を計上

しております。 

次に、その下の同３目、旧峰上地区公民館解体事業のうち、12節 委

託料につきましては、令和６年度において、建物の解体工事を実施する

ための工事監理業務委託として、430万１千円を計上しております。 
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その下の、14節 工事請負費につきましては、解体の本体工事費とし

て、7,705万５千円を計上しております。 

次に、その下の４目 市民会館費のうち10節 需用費につきましては、

全館空調用の白灯油について前年度実績に基づき見直しを行い、燃料費

の減額及び令和５年度にて館内給水管の修繕が済んだことによる修繕

料の減額などにより、前年度比較409万８千円減額の949万６千円を計上

しております。 

次に、48ページ、上段の12節 委託料につきましては、先の中央公民

館、富津公民館と同様に例年実施しております各種の設備保守点検業務

のうち、「社会教育振興施設特定建築物定期調査報告業務」が隔年実施

であり、令和６年度は実施年度であることなどから、70万２千円増額の 

1,162万円を計上しております。 

次に、その下の同３目、市民会館文化事業のうち、18節 負担金補助

及び交付金につきましては、「ふっつ学びの門」が隔年実施となってお

り、令和６年度が実施年度であるため、市民会館文化事業交付金として 

100万円を計上しております。 

ただいま申し上げました、主な経費以外のものにつきましては、おお

むね昨年度と同等の計上となっております。 

歳出合計は、１億8,737万１千円であり、前年度比較7,684万２千円の

増となっております。 

以上で、公民館にかかる令和６年度一般会計当初予算（案）の説明と

なります。 

御審議の程、よろしくお願い申し上げます。 

はい。ありがとうございました。 

議案第３号について、御質問・御意見等はございますか。 

 はい。池田委員。 

 はい。令和６年度の当初予算につきまして、ハード面の投資予算、ソ

フト面の教育の質を高める予算ですが、議案第１号の教育施策を反映し

た予算要求だと思います。その中で、前年度予算と比較して多少金額が

上がっているものについて２点ほど伺います。 

まず、１点目、学校教育課のＩＣＴ教育推進事業の委託料ですが、説

明では青堀小学校と富津中学校の２校のインターネット回線増強工事
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とのことですが、ほかの学校は問題ないのでしょうか。 

もう１点目、生涯学習課の45ページの市体育施設管理運営事業の市体

育施設指定管理料ですが、対前年比16パーセントの増額のとのことです

が、理由について教えてください。 

 １点目のインターネット回線について、お願いします。 

 はい。各学校のタブレットの複数学級での同時使用の問題点について

調査を実施したところ、青堀小学校と富津中学校でタブレットがフリー

ズすることが分かり、回線の増強工事を行うこととなりました。ほかの

学校は増強しなくても問題ありません。 

 はい。分かりました。 

 もう１点目、指定管理料の増額についてお願いします。 

 はい。令和５年度で現在の指定管理者が終了し、令和６年から３年間

新たな指定管理者が指定されることから、昨今の人件費等の比率を勘案

して、委託料等を増額として16パーセント増やしています。 

 はい。分かりました。 

ほかにございますか。 

 はい。坂部委員。 

 はい。45ページの工事請負費の吉野小学校配膳室建設工事ですが、今

の配膳室に問題があって建設するのでしょうか。 

 はい。吉野小学校は、現在、給食を配送するためにコンテナを２台使

用していますが、新共同調理場から給食を配送するためにはコンテナが

３台必要となるため、現在の配膳室では手狭なため新たに建設工事を行

います。 

 はい。分かりました。 

ほかにございますか。 

教育総務費の奨学金返還支援事業補助金について、新規事業ですので

今現在の内容について説明をお願いします。 

はい。対象は市内の中小企業者です。採用した市内在住の従業員が奨

学金を返還しなくてはいけない場合、事業者が奨学金の半分を肩代わり

する支援制度が全国的に広がりを見せています。市が事業者の軽減を図

るため返還支援を促進することで、本市への定住を促進する等の観点か

ら有効であると考え補助をしていきます。次回の定例会で、詳細を説明
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いたします。 

はい。ほかにございますか。 

 無いようですので、議案第３号について承認される方は、挙手をお願

いします。 

挙手全員ですので、議案第３号は、承認されました。 

次に、議案第４号富津市学校給食費の管理に関する条例の一部を改正

する条例案について、説明をお願いします。 

はい。それでは、議案第４号富津市学校給食費の管理に関する条例の

一部を改正する条例の制定について御説明いたします。 

50ページをお開きください。 

本議案は、昨年３月議会において、富津市立中学校第３学年及び第３

子以降の学校給食費無償化を実施するにあたり、学校給食費の管理に関

する条例を制定し、現在事業を実施しているところでありますが、令和

５年度に限り実施することとしていた第３子以降学校給食費無償化事

業について、令和６年度以降も継続して実施するため、条例の一部を改

正するものであります。 

53ページの学校給食費の管理に関する条例新旧対照表を御覧くださ

い。 

第５条中の「附則第４項第１号及び第２号」を「第９条第１項」に改

めるものであります。 

第９条は、附則第４項から第５項で定めていた令和５年度に限り実施

することとしていた第３子以降の学校給食費の減免の特例について、令

和６年度以降も継続して実施することから、附則から本則の第９条（第

３子以降の学校給食費の減免）として定めるものであります。 

54ページをお開きください。 

第10条及び第11条は、第９条の（学校給食費の減免）を追加したこと

により条の繰り下げを行うものであります。 

附則第４号及び第５号については、第９条で規定いたしましたので、

削除となります。 

51ページにお戻りください。 

附則といたしましては、第１項の施行期日は、令和６年４月１日から

施行し、第２号の準備行為については、この条例による改正後の富津市
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学校給食費の管理に関する条例第９条の規定による第３子以降の学校

給食費の免除を受けるための申請その他の準備行為は、この条例の施行

の日前においても行うことができると定めるものであります。 

以上で説明を終わります。 

御審議の程、よろしくお願い申し上げます。 

はい。ありがとうございました。 

議案第４号について、御質問・御意見等はございますか。 

 無いようですので、議案第４号について承認される方は、挙手をお願

いします。 

挙手全員ですので、議案第４号は、承認されました。 

ここで非公開を解きます。 

≪傍聴人入室≫ 

次に、議案第５号青堀小学校改築基本構想・基本計画を定めることに

ついて、説明をお願いします。 

はい。議案第５号について、御説明いたします。 

56ページをお開き下さい。 

この議案は、富津市学校施設整備基本計画に基づき、青堀小学校校舎

等の改築事業を実施するにあたり、富津市立青堀小学校改築基本構想・

基本計画検討委員会による調査・検討を踏まえ、施設の規模や機能、建

設計画及び配置計画に関する考え方を示すため、青堀小学校改築基本構

想・基本計画を定めようとするものです。 

別冊資料の３、こちらは１月26日の協議会において御説明した内容か

らの変更はございません。 

以上で議案第５号についての説明を終わります。 

御審議の程、よろしくお願い申し上げます。 

ありがとうございました。 

議案第５号について、御質問・御意見等はございますか。 

 はい。嶋野委員。 

 はい。青堀小学校改築基本構想・基本計画は問題もなく素晴らしと思

います。仕方がないのですが、事業スケジュール的に児童が５年間グラ

ウンドを使用できないことで、体力の低下が懸念されます。児童が多い

ので体育館だけでなく、空きスペースを利用して体力づくりを重視した
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指導に努めていただきたいと思います。 

 また、10ページ、11ページの児童・保護者・教職員のアンケート、検

討委員、児童ワークショップの意見を大いに取り入れてください。 

生き生きと学び生活できる環境の整った青堀小学校の新校舎の完成

が楽しみです。 

 はい。ありがとうございます。 

 教育内容については、青堀小学校に十分に気を付けて工夫をしてもら

うように伝えていきたいと思います。また、運動会等の大きな行事につ

いては、陸上競技場を使用したり、効果的な活動ができるようお願いし

ていきます。 

 ほかにございますか。 

  無いようですので、議案第５号について承認される方は、挙手をお願

いします。 

挙手全員ですので、議案第５号は、承認されました。 

次に、報告事項に入りますが、報告第１号令和５年度末退職教職員に

対する富津市教育委員会感謝状の贈呈については、富津市教育委員会会

議規則第 13 条第１項第１号、任免、賞罰等職員の身分取扱いその他人

事に関する事項に関する案件ですので、非公開とすべきと考えますがい

かがでしょうか。 

非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。 

全員賛成ですので、非公開で行うことに決まりました。 

なお、この報告は、教育委員会全体に関わるものですので、退席する 

職員の指定はありません。 

≪傍聴人退室≫ 

それでは、報告第１号についてお願いします。 

はい。報告第１号について、御説明いたします。 

57ページを御覧ください。 

富津市教育委員会行政組織規則第７条の規定により、富津市教育委員

会が行う「退職教職員感謝状贈呈式」に関する被贈呈者を、別紙のとお

り報告するものです。 

被贈呈者の基準は、退職時に富津市内の小中学校に勤務しており、教

職員の職に15年以上あった方でございます。 
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58ページをお開きください。 

本年度の対象者は、吉野小学校校長 山口和久様、青堀小学校教諭 神

子康美様、富津小学校教諭 細谷綾乃 様、青堀小学校養護教諭 松井啓

子様、以上４名の方々です。皆様令和６年３月31日付け、退職でござい

ます。 

なお、感謝状贈呈式を、3月28日木曜の午後１時30分から５階502会議

室で行いますので、委員皆様の御出席をよろしくお願いいたします。 

以上でございます。 

はい。ありがとうございました。 

報告第１号について、御質問はございますか。 

無いようですので、ここで、非公開を解きます。 

次に、報告第２号専決事項の報告について（後援申請）、説明をお願

します。 

はい。報告第２号について、御説明いたします。 

59ページを御覧ください。 

後援申請がありましたので、富津市教育委員会行政組織規則第９条第

１項の規定により、60ページに記載のとおり２件をそれぞれ承認しまし

たので、同条第２項の規定により報告するものです。 

個別の内容についての説明は割愛させていただきますので、御了承く

ださい。 

以上でございます。 

はい。ありがとうございました。 

報告第２号について、御質問はございますか。 

無いようですので、次にその他に入ります。 

委員の皆様から何かございますか。 

無いようですので、教育総務課、お願いします。 

はい。教育総務課から今後の会議日程等の御連絡をいたします。 

先ほど御案内いたしましたが、３月 28 日木曜の午後 1 時 30 分から

502 会議室におきまして「退職教職員感謝状贈呈式」を執り行いますの

で、御出席くださるよう御案内申し上げます。 

贈呈式終了後に市役所 401 会議室に会場を移し、第 12 回教育委員会

定例会を開催いたしますので、よろしくお願いいたします。 
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以上で教育委員会定例会は、終了させていただきます。 

 


